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Abstract (en)
Liquid detergents consist nowadays in the surfactant component mainly of petrochemical-based surfactants; the biodegradability and the ecotoxicity
usually do not correspond to those of surfactants based on natural raw materials. A mixture is therefore proposed for liquid detergents, which
contains a very high proportion of surfactants from renewable raw materials; the washing results and biodegradability are outstanding. The mixtures
according to the invention consist of fatty alcohol ethoxylate, soap and anionic surfactant, plus alkyl polyglycoside.

Abstract (de)
Flüssige Waschmittel bestehen heute im tensidischen Anteil hauptsächlich aus Tensiden auf petrochemischer Basis; die biologische Abbaubarkeit
sowie die Ökotoxizität entspricht meist nicht den Tensiden auf nativer Rohstoffbasis. Es wird daher eine Mischung für flüssige Waschmittel
vorgeschlagen, die einen sehr hohen Anteil an Tensiden aus nachwachsenden Rohstoffen enthält; die Waschergebnisse und biologische
Abbaubarkeit sind hervorragend. Die erfindungsgemäßen Mischungen bestehen aus Fettalkoholoxethylat, Seife und Aniontensid sowie
Alkylpolyglycosid.
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